

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.462

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7

JUEVES 20 DE NOVIEMBRE DE 1884.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:
—El día 15 del próximo mes de Diciembre reanudarán sus tareas los Oner Colegisladores.

El gobierno, al decir de sus amigos, propone demostrar que no ha perecido ocioso durante el interregno parlamentario, y al efecto presentará diferentes proyectos de ley de los ministerios de Gobernacion, Gracia y Justicia, Fomento y Hacienda.

De los diversos proyectos que se presentan, los que despiertan más interés son los de las leyes electorales, provincial y municipal, que leerá el señor Romero Rubio en la primera sesion que celebre el Congreso.

La reserva que acerca de ellos guarda el señor ministro como el señor secretario y demás personas que le han ayudado en su confesion, es absoluta. Solo se sabe que las reformas importantes en puntos importantes son radicales, y que la ley municipal, especialmente, ofrecerá nueva redaccion.

En Bejar se han declarado en huelga los panaderos, habiendo facilitado la Administracion Militar operarios para evitar un conflicto por la falta de pan.

En el corto espacio de dos semanas han asaltado de noche los lobos y las zorras más de 20 corrales en la provincia de Soria, matando más de 1200 cabezas de ganado lanar, sin contar el ganado número que durante el día devoran en el campo. Se trata, pues, de una verdadera plaga que afecta á diez y siete pueblos de aquella provincia, cuyos ganaderos han pedido al gobernador que autorice á los alcaldes para organizar batidas y envenenamientos necesarios para acabar con tanto animal dañino.

De Málaga dicen que el ex alcalde interino de Badajoz don Regino Izquierdo, que debia embarcarse para el Peñon de la Gómera á extinguir su condena por delito político, ha quedado gravemente enfermo en el hospital de aquella ciudad.

Continúa cerrada la mayoría de las Alcañices de Alcoy situadas en las orillas del rio, sin esperanzas de que en mucho tiempo sea posible su reapertura, quedando sin trabajo gran parte de aquella numerosa poblacion obrera.

Háblase de la destitucion del señor Montojo, capitán de fragata que manda las fuerzas navales en el rio de la Plata, con motivo de los festejos que allí se han celebrado con motivo del nacimiento de un príncipe en España.

—Esta tarde regresará del Pardo S. M. el rey. Mañana presidirá el Consejo de Ministros que se debia celebrar el jueves, y en este día, despues de la recepcion que se celebrará en palacio con motivo del santo de la Reina, doña Isabel, regresará el Monarca al Pardo.

—Se ha acordado conceder autorización para adquirir el material necesario para la construccion de cañones de acero sistema Gonzalez Hontoria, y que serán construidos en el arsenal de la Carraca.

—Dentro de dos días publicará la Gaceta las Ordenanzas de aduanas, redactadas por la comision nombrada al efecto.

—Esta tarde de seis á siete llegará á esta corte S. M. el rey.

—La recepcion de mañana en Palacio principiará á las dos de la tarde y al terminar se dirigirán á El Pardo SS. MM. y AA.

—Es probable que mañana, á la hora de costumbre, se celebre en Palacio consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el rey.

—En el ministerio de Estado se ha trabajado hace tres días sin descanso, á fin de ultimar el tratado de comercio con los Estados Unidos, con el objeto de que pueda firmarse esta tarde ó mañana á primera hora.

—Los alumnos de la universidad Central entraron esta mañana en sus respectivas aulas despues de algunos momentos de expansion de un grupo poco numeroso.

—San Sebastian, Bilbao y Santander prestan asi, en estos momentos á buen número de franceses ayudados por el cólera.

—El ayuntamiento de Vitoria ha acordado que se elabore por su cuenta pan comun para las clases proletarias.

—En muchos pueblos y caserios de la zona inundada en Valencia se han desarrollado con bastante intensidad las calenturas malignas, frecuentes en aquella comarca.

—Segun escriban de Játiva, los daños causados en aquellas campiñas por el temporal han sido extraordinarios.

Las lluvias torrenciales han destruido las obras de canalizacion que surtían de agua á aquel pueblo. Por efecto de la destruccion de caminos y carreteras ha subido el precio de algunos artículos de primera necesidad, especialmente las harinas.

Los campos ribereños han desaparecido bajo una capa de piedras y arena, y en la confluencia de los dos rios han arrastrado las aguas tierras de arrozal de gran valor, en una extension de más de cuatro kilómetros.

—El señor Moret encontrábase ayer en Bilbao. Regresará á Madrid en esta semana.

—El Consejo de Sanidad, reunido

anoche en el ministerio de la Gobernacion, aprobó las medidas higiénicas adoptadas á consecuencia de los casos sospechosos ocurridos en Toledo y en la provincia de Valencia.

En esta junta tomó posesion el nuevo consejero señor Cousilles.

—Ciudad Real 17 (2 y 26 tarde.) —Para festejar la llegada del general Lopez Dominguez han recorrido las calles algunas bandas de música.

La recepcion de los comités izquierdistas ha sido numerosa y brillante. Han saludado al general, en representacion de cincuenta pueblos, mas de dos mil izquierdistas.

De Badajoz ha venido una numerosa comision, presidida por el señor Lora, para entregar al general una magnífica medalla de oro y una entusiasta carta de adhesion.

Esta tarde se celebrará en el teatro un banquete de 200 cubiertos, servido por Lhardy, y por la noche saldremos para Murcia.

—Ciudad Real 17 (10 y 30 noche.) —Se ha celebrado el banquete en el teatro de Cervantes, ocupado por un público inmenso y entusiasta.

Han pronunciado elocuentes brindis, muy esplendidos, los generales Lopez Dominguez y Bermudez Raina, y los señores Gonzalez Fiori, Montilla, Alende Salazar, Monterron, Aguilera, Rivas Moreno, Lora, Zaldivar, Arias, Fisac, Muñoz Trujada y otros varios.

Los nombres de los señores duque de la Torre, Baerra y Montero Rios han sido aclamados por los comensales y el público.

Ovacion indescriptible al despedirse los viajeros.

—Una comision de alumnos de la facultad de Farmacia, ha dirigido una excitacion á sus compañeros para redactar una exposicion contra el establecimiento de farmacias militares, para expender medicamentos fuera de los hospitales.

—El jueves ó viernes próximo saldrá del Arsenal para habi el crucero «Navarra», que inmediatamente se hará á la mar con rumbo á Cartagena para unirse á la escuadra de instruccion.

—La comision central de reformas sociales establecida en el ministerio de la Gobernacion, ha recibido la Memoria y documentos relativos á la informacion oral de la provincia de Granada.

—Dice *El Imparcial*:

«Las noticias referentes á Toledo son hoy todavia mas satisfactorias que ayer, pues no se tiene noticia de ninguna nueva invasion del cólera morbo asiático, segun ha declarado el doctor señor Taboada y otro colega que le acompañaba y cuyo nombre no recordamos.

Los médicos de la ciudad imperial no

están de acuerdo con el diagnóstico que de la enfermedad han hecho los delegados del gobierno, y en cuanto á la opinion, bueno es decir que no crea tenga ni el mas remoto fundamento semejante diagnóstico, y habla con marcada ironía de las múltiples medidas que para combatir el mal se han adoptado.

Segun digimos ayer, el delegado señor Taboada, apenas habido llegado, ordenó se quemaran la casilla del guarda-aguja y tres barracas que habia allí contiguas.

Tras de las personas encargadas de llevar á efecto esta disposicion fué no escaso público, que rodeó las casetas que hacian el papel de victimas en este nuevo género de sacrificios en protesta del cólera.

Huyendo de la quema, remontaron su vuelo apenas comenzó ésta tres ó cuatro palomas que habia en la caseta del guarda-aguja. Inmediatamente se ordenó la persecucion de las pobres ave-cillas, que murieron á tiro, sufriendo despues la cremacion en la terrible hoguera de las casillas para que no propagasen la terrible epidemia.

En la plaza de Zocodover han sido aisladas por completo tras casaca, en donde, segun opinion facultativa, ocurrieron casos sospechosos.

Respecto á la muerte del guarda-aguja, se dice de público en Toledo que ha sido ocasionada por un par de coces que le produjo una hemorragia interna.

El doctor Taboada ha participado al gobierno desde Toledo que anteaer falleció uno de los enfermos sospechosos, que fué enterrado con las precauciones necesarias, y conducidas al lazareto las personas que asistieron al paciente.

El exconvento de la Sierra ha sido habilitado para lazareto, y el hospital de las afueras destinado á hospital de cólicos para el caso no probable de que los hubiera.

—La Sociedad de Agricultores acordó en su reunion de anoche, nombrar una comision para que redacte el reglamento de la misma.

—A las tres de la tarde se reunirán hoy en la Universidad Central, alumnos de las diversas facultades para comparecer de la cuestion surgida ayer.

Segun parece, los iniciadores de la reunion tratan de suscribir una expresiva adhesion al discurso del señor Morayta y obsequiarle con un banquete.

—Como, al parecer, resulta de las noticias que se reciben que la epidemia cólica va desapareciendo en Paris, ya se habla ménos de medidas sanitarias y las gentes se hallan ménos impresionadas.

—Dice *La Integridad*:

«Ante el sistema que los fusionistas emplean para combatir á la izquierda y las contestaciones que estos se ven obligados á dar para rechazar los ataques y

censtras que se les dirigen, declaran las personas imparciales que si el tiempo que unos y otros emplean en esa inútil tarea, y el ingenio que malgastan buscando frases de mas ó menos efecto, le aplicaran en buscar los medios de llegar á una transaccion, de seguro que no habia de ser muy largo el plazo en que por fin llegarán á una inteligencia, consiguiendo la tan anhelada formacion del partido liberal.»

—La prensa de Valencia excita el celo del ministro de la Gobernacion para que se regularice el servicio de comunicaciones, cuyo actual estado, por efecto de las inundaciones, tantos perjuicios está ocasionando á la industria y al comercio de dicha capital.

En Valencia han llegado á estar ocho días sin cartas ni periódicos de Madrid.

—En el arsenal de la Carraca se vá á ensayar la dinamita como agente para fraccionar y aprovechar el hierro y metales procedentes de máquinas, cañones y otros efectos inservibles.

—Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto quede en suspenso por este año el ingreso de alumnos en la escuela de Equitacion.

—Insisten el *Globo* y el *Liberal* en que la Santa Sede pide al gabinete español la publicacion de cierta nota que éste le dirigió.

No hay nada de exacto en semejante suposicion.

—Probablemente entrarán en una nueva combinacion de gobiernos los de Murcia, Toledo y Ciudad Real.

—Ayer hablábase de nuevo de la posibilidad de que, al abrirse las Cortes, se produjera una disidencia en la mayoría conservadora de la alta Cámara, iniciada por los elementos de procedencia moderada; antes de abrirse las Cortes creamos nosotros que se hará pública la disidencia, ó mejor dicho, la separacion del partido conservador de algun senador bastante conocido.

—Las diputaciones provinciales de Valladolid y Salamanca han nombrado comisiones de su seno para que gestionen en Madrid el mayor número de ventajas posibles para las harinas españolas en el tratado de comercio con los Estados Unidos.

La prensa de las provincias castellanas ha acogido con poca complacencia las primeras noticias del protocolo, y excita con este motivo á sus representantes en las Cámaras para que redoblen sus esfuerzos en favor de los intereses y produccion de dichas comarcas.

—En *Las Provincias* de Valencia leemos el siguiente telegrama de Gandía:

«Los casos de enfermedad que se ha calificado sospechosa, ocurridos en Benicop, se creen producidos por el hambre que está pasando la gente jornalera y su mala alimentacion, consistente en

— 1886 —

Raynoldo tras una pausa.—Lo he jurado, no lo olvido, y cumpliré mi juramento. Mandadme, pues.

—Mañana vendrá aquí Van Helmont. Es preciso, y lo quiero, que mañana conoceré el nombre de la casa en la que se derramará el Medico, porque así lo exige mi obra. Hasta entonces, Raynoldo, no debes salir de esta casa.

—Obedeceré, padre.

—Bien, hijo mio. Llévate á esas muñecas á la torrecilla que me has dicho, y ve luego á buscarme á mi laboratorio.

—¿Cómo! ¿Vais á trabajar aún?— dijo Raynoldo asombrado.

—¿Siempre! ¿No sabes que el hornillo no se apaga jamás?

—Pero debéis tener necesidad de algunos momentos de descanso. La naturaleza tiene sus exigencias.

—No así la mia. El cuerpo obedece al espíritu y no descansaré mientras no tenga la eternidad delante de mí.

— 1887 —

Y el anciano, atravesando el vestíbulo en toda su longitud, abrió una puerta y entró en una sala espléndidamente iluminada.

Cerró tras sí la puerta, y el vestíbulo, un momento iluminado por el reflejo de la sala, volvió á quedar completamente á oscuras.

Raynoldo tomó por una escalera situada á la derecha del aposento en que estaba encerrado Richard, llevando á Diana en sus brazos. Subió al primer piso y atravesó á oscuras algunas salas con la seguridad del hombre que conoce perfectamente los sitios que pisa.

En breve llegó al aposento situado en la torrecilla de que habia hablado, y dejó á Diana en un lecho que allí habia. Despues se cercioró de que las ventanas estaban bien cerradas, y de que los barrotes de hierro colocados por la parte de afuera, hacian imposible toda tentativa de fuga; salió, cerró la puerta y corrió los enormes cerrojos de que estaba provista.

— 1840 —

La mordaza fué atada más fuertemente, y un paño húmedo aplicado sobre los ojos, le impidió ver.

Raynoldo, echando espumarajos de rabia, medio ahogado por la mordaza, haciendo esfuerzos inmensos por soltarse las cuerdas que le comprimian y se le clavaban en las carnes, sintió que le levantaban en alto y se lo llevaban con rapidez.

XLIV.

EL CABALLERO DE LA GUICHE.

Nuestros lectores recordarán la posada de la *Veleta* en Fecamp, á la cual les hemos conducido al principio de esta cuarta parte, cuando el pueblo de la ciudad, reunido en la plaza del Mercado, se atropellaba por presenciar el suplicio de La Chesnaye.

El día en que les rogamos que entran

— 1888 —

—¡Viente de Mahomah! ¿Qué tierra es esta que pisamos?— dijo Richard que se habia detenido de terror.

En efecto, la luz del astro nocturno; al romper el velo que lo ocultaba, acababa de iluminar un espectáculo por extremo fantástico. El patio de la Casa Roja parecia hallarse empedrado de reptiles y de animales espantosos.

Milares de serpientes hallábase por todo él, unas enroscadas sobre sí mismas, erguida la cabeza, abierta la boca y prontas á saltar; otras, recostadas perezosamente, parecian dormir ese pesado sueño que sigue á la digestion de los ofidios. Numerosos crotalos rastreados á lo largo de la pared, y gigantescas boas arrollaban sus anillos al tronco nudoso de una encina.

Más lejos se hallaban una porcion de cocodrilos con la boca armada de triple fila de dientes; y á su lado algunos monstruos extraños, desconocidos en Europa, fijaban sus ojos en el anciano y sus compañeros.

calabazas cocidas, Algarrobas, setas y pan de miz emmohecido. Estos cólicos fulminantes han disminuido, cesando hasta hoy por la buena alimentación que ha sido proporcionada á los pobres habitantes de aquel pueblo por esta ciudad de Gandía. Pero ya no puede enviar mas socorros. Faltan harinas; los molinos, destruidos por inundación, no pueden moler.

Amenaza el hambre y la propagación de la enfermedad de Beniopa á toda la provincia, si no se ataja, proporcionando recursos cotidianos para matar el hambre.

— Dice *La Correspondencia*: «El Liberal pretende que el gobierno alemán ha dirigido una nota al español rogándole á elevar á embajada su plenipotencia en Madrid.

No tan solo esta noticia es absolutamente errónea, sino diametralmente opuesta á la verdad de los hechos.

También dice *El Liberal* que al gobierno actual corresponde la iniciativa de la elevación de categoría de nuestra legación en Berlín y de la de Alemania en Madrid.

Esta exageración es igualmente equivocada; dicho asunto fué iniciado y resuelto durante el Ministerio Segasta.

El ministro, el subsecretario de Gobernación y el director de Administración local, están terminando los trabajos de reforma de la ley provincial, municipal y electoral. En esta última se hacen importantes reformas, entre las que figuran quitar á los Ayuntamientos toda intervención en las elecciones, dejándoles únicamente atribuciones administrativas.

Anoche se dijo que el duque de la Torre se encontraba enfermo aunque por ahora no ofrece gravedad.

Anoche comenzaron los ejercicios de oposiciones á la judicatura.

De 14 solicitantes que debían haber actuado solo se presentaron cuatro. Quedan, por tanto, excluidos de las oposiciones todos los restantes, menos uno, que justificó la causa de su falta de asistencia.

Dicen de Santander que se nota bastante influencia de franceses en aquella ciudad: se supone que son emigrados que huyen del cólera.

Habla con frecuencia un periódico del restablecimiento de la guardia veterana en Madrid, y hasta fija las fechas en que ha de comenzar á prestar servicio. Podemos decir, de una vez para siempre, que nadie ha pensado en semejante reforma, que por de contado no se llevará á efecto.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Noviembre de 1884.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:
Anúnciame la fecha del 15 de Diciembre próximo para que las cámaras reanuden sus sesiones, y con tal motivo en los círculos se advierte mayor animación, habiéndose ya del término de la legislación, de los proyectos que han de discutirse y de los debates políticos que han de suscitar las oposiciones con objeto de quebrantar la mayoría, indicando que existen probabilidades de desprendimientos hácia la derecha, á

causa de la reorganización del moderantismo histórico.

Entre los primeros proyectos que han de leerse inmediatamente despues que las cámaras reanuden sus tareas, figura el de reforma electoral, trabajo de los señores Robledo y Bosch, y sobre el cual guardan estrechada reserva.

Sostiénese que aún no se han cortado las diferencias surgidas en la capital del principado catalán entre los fusionistas, diferencias que exasperan los izquierdos como en revancha de las bromas de que son objeto por parte de aquellos; y se espera con deseo algun acto que dé á conocer los individuos que en el parlamento se separan de don Práxedes para formar al lado del duque de la Torre.

Se comenta uno de los párrafos del señor Becerra en su última conferencia en el Círculo de la calle del Lobo, diciendo que sus amigos quieren á toda costa evitar el camino de la revolución; pero que si la política no se encorva por las corrientes liberales y democráticas, no renunciarán á ella. En dicho centro se reciben telegramas encomiásticos de los obsequios de que es objeto el señor Lopez Dominguez en Ciudad Real, el que ya ha salido para Murcia despues de asistir al banquete que le tenían preparado y en el que pronunció un discurso por el que acepta el código del 76, pero para reformarlo adicionándole lo esencial de el del 69.

Se ha promovido una pequeña algarada entre algunos estudiantes de la Universidad Central, motivada por la recogida de firmas para una exposición favorable á los Prebendados que condenaron el discurso del catequista señor Morayta; pero al asunto no ha tomado voslos, y los alumnos de aquel centro han entrado hoy en las aulas guiados sin duda por buenos consejeros.

Esta tarde llegará el rey del Pardo, para la recepción de mañana, despues de la cual regresará á aquel sitio, en el que con la real familia permanecerá hasta el 28 del corriente. Probablemente mañana presidirá el consejo que se acostumbra celebrar los jueves.

Esta tarde se firmará el tratado de comercio con los Estados Unidos, que tan preocupados les tiene á los diputados de Castilla.

Carece de fundamento el rumor de que se trata de establecer la censura de teatros.

Ha descendido mucho en París la temperatura, y á la vez decrece de manera notable la epidemia cólerica, que se cree desaparecerá muy en breve. — *El correspondiente.*

Variedades.

CRONICA DE LA MODA.

SUMARIO. — Sombreros elegantes. — La renovación del vestido en esta época del año. — Diferencias entre el traje de interior y el de recepción. — Modelos á la última moda. — Un vestido de novia. — Modas de niñas. — La matiné Imperial. — Un delantal de lujo.

Con la descripción de tres sombreros comienza esta crónica. El primero, llamado *Pedro*, es de fieltro de seda, y sus alas, ribeteadas de galon, están ligeramente abarquilladas en su contorno. Su adorno consiste en una drapería de

terciopelo en torno del casco con roseta de raso de crema, formada por una porción de lazos sobrepuestos. El segundo sombrero, llamado *Casador*, es de piel de nutria y tiene una doble cinta rayada en torno del casco; cinta que tambien forma lazadas al frente del sombrero, en donde arrancan las plumas. El tercer sombrero, llamado *Canadés*, es de fieltro bronco con casco alto, y las alas vueltas en todo el contorno están forradas de terciopelo bronco. Una drapería de terciopelo plegada se enrolla en torno del casco y termina bajo una reunión de plumas de dos tonos, bronco y rosado, hay diez cabezas de plumas, cuatro rosadas y seis de color de bronco.

En esta época del año en que París empieza á animarse, la renovación del vestido es de rigor en el mundo elegante. En los trajes de interior, que no deben confundirse con los de recepción, están permitidas ciertas excentricidades. Bajo este concepto, el vestido de interior se asemeja un poco á la bata, si bien ostenta complicaciones que hacen su diferencia y su novedad.

He aquí uno de estos tipos hechos de seda crema, todo cubierto de encaje, para lo cual se puede utilizar una falda de encaje ó cubrir con un delantero una falda de seda lisa. El vestido propiamente dicho es un levitón de cachemir de la India, selpado, color rosa té, un matiz delicadísimo entre amarillo y rosado. Los delanteros muy angostos se completan con un gran chaleco de selpilla fustgo, el cual está añadido bajo los delanteros de la levita á la costura de debajo del brazo. El delantero queda abierto á chál con gran cuello y solapas, y se abotona con dos gruesos botones claros de acero. Faja de surah fustgo á guisa de cinturón.

Corbata de encaje. Peinado con rizos á la Tito, con una cinta de oro anudada á la derecha.

He aquí ahora un vestido de recepción que marca bien la diferencia con el otro. Es de siciliana medio dorada con estampaciones de terciopelo zafiro. La falda signada termina con tres rizados de siciliana lisa. El delantal baja mucho y se prende hácia las caderas haciendo por detrás un elegante recogido. El cuerpo, abotonado derecho, lleva una drapería de siciliana lisa abullonada en el cuello y en el talle, y la espalda plana termina bajo los pliegues de una enorme echarpe municipal de maravilloso zafiro que rodea el talle y se anuda á la izquierda en grandes caídas deshéchadas. La manga, hasta el codo, lleva una bocamanga Escudero de terciopelo zafiro.

En punto á novedades de alta elegancia, lo es en sumo grado un vestido de novia hecha de raso blanco y encaje. Su falda redonda termina con un volante raso rizado cubierto con un fieltro de flores de azahar, y encima hay otra falda de encaje ó de crespón de China plegada al talle que viene á unir sus pliegues á la derecha en ramajes de flores. Larga cola de raso aplicada al talle. El cuerpo de raso liso se abotona derecho y la espalda de corte princesa forma una pequeña punta. Cuello derecho de raso, manga de codo con drapería de encaje y flores, y velo de encaje prendido á la espalda.

Los nuevos trajes que se hacen para niñas de todas edades. El uno para niña de 6 años es de cachemir tórtola y terciopelo amarillento. Consiste en una especie de blusa derecha que se completa en el bajo del talle con un volante ondeado ribeteados de terciopelo. Los delanteros se abotonan en el cuello y luego se abren en sandvich sobre una pechera de terciopelo oscuro para abotonarse tambien en el bajo del talle con doble hilera de botones. En torno de la blusa hay un volante rizado y la espalda está plegada en toda su altura. Gran cuello marino adornado de terciopelo, y manga de codo con adorno correspondiente. Sombrero marinero de fieltro, con alas forradas de faya y lazada flotante.

El vestido de señorita es de paño beige y maravilloso glaseado. El talle es largo y termina por delante y por detrás con una punta. Un paño de maravilloso está recogido en torno del talle, abullonado en medio y haciendo vueltas; es más voluminoso á la izquierda que á la derecha y forma un lezo monstruo por detrás. En los delanteros hay un doble sesgo de paño con otro sesgo de maravilloso puesto por debajo. Cuello derecho y manga de codo con pequeña drapería de maravilloso.

Caré dos vestidos mas para niña: el primero de lanilla rayada y terciopelo granate, lleva un volante á pliegues redondos, á cuyo borde hay un gran sesgo de terciopelo granate. Una pequeña esclavina ajustada á los hombros formando manteleta el traje. La esclavina está fija al vestido con dos carteras de terciopelo cortadas al sesgo y añadidas á lo largo de la espalda, carteras que forman triángulos. Por delante las caídas están anudadas y guarnecidas de terciopelo.

El otro traje es de terciopelo verde oscuro, otomano crema y fantasía de seda bayadera. Falda de bayadera cubierta con otra falda redonda á ondas largas. Pechera de otomano abullonada al cuello y al talle. Chaqué de terciopelo estilo Luis XIII con adorno bayadera en los delanteros. Bolsillo cerca de las caderas. La espalda termina con dos ondas parecidas á las que forman falda. Sombrero de terciopelo verde oscuro con lazadas de cinta de otomano crema á la derecha y plumas por delante.

El matiné imperial es de raso rosa claro. Los delanteros medio ajustados por una pinza se abotonan derechos, sobre una pechera de crespón lis blanco, rodeado de encaje abullonado al cuello y al talle y formando ahuecado. Tres lazadas de cinta de rosa sirven de adorno, y la misma cinta que sale de las costuras de debajo del brazo viene á anudarse cerca de la cadera izquierda. Doble volante de encaje al borde de la prenda, cuello de encaje y manga de codo con doble volante de encaje. Lazo de cinta de raso rosa.

Conoció citando un delantal para niña hecho de fina percalina: todo el alto está guarnecido con grupos de pliegues menudos y entredoses de bordado, que adorna tambien la pechera y la espalda. La faldeta añadida con finos francidos. Cuello bordado, mangas con bordado fino y cinturón abotonado que une el delantero con la espalda.

Paris 15 Noviembre de 1884.
(Es propiedad.)

Gacetas.

— Juicio oral. — En la seccion segunda de la Audiencia tendrá lugar ma-

ñana la vista de la causa seguida en juzgado del distrito de la izquierda de esta capital, contra José Rodríguez Guadalupe y otros, por atentado, defendidos por el letrado señor don Ricardo Illas, y representados el procurador don Francisco Vargas Machuca.

— *Telegrama*. — Ha aquí el recibido ayer: «12 noche 18 Noviembre 1884. El señor embajador de España en París telegrafía á las ocho de esta noche siguiente: «La salud pública mejora notablemente. Hoy ha habido 89 invasiones y 33 defunciones, de ellas 25 de casos anteriores, y en los arrabales 42 casos. El cónsul en Saint Nazaire participa haber ocurrido en Nantes 3 defunciones del cólera en las últimas 24 horas existiendo 40 enfermos. Cónsul de Orense haber corrido 4 defunciones del cólera en aquella población.»

— *El vigia*. — Muchos daños causados—recientes inundaciones. — A los trae la sequía... — No sé cuales son peores.

— *Ensayos*. — La aplaudida sociedad lírico-dramática titulada *La Amistad Cordoba*, ha empezado los ensayos de la zarzuela *En las astas del toro*.

— *Recaudación*. — Ha aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 13 del corriente. — Central, presupuesto de ampliación, 47 pesetas 38 céntimos. — Id. corriente, 97'44. — Puentes, 465'74. — Pretorio, 1753'19. — San Sebastián, 410'44. — Victoria, 276'59. — Matadero, 1113'49. — De las 4164 pesetas 27 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1931'98. — A la provincia y Municipio, 1931'96. — Adicionadas, 300'33.

— *Espectáculo*. — Algunas personas tuvieron anoche ocasión de pasar un rato divertido viendo rodar por el suelo á los que entraban en la calle de Claudio Marcelo, y que no podían fijarse en las oneradas que se han colocado en la entrada y salida, para evitar el paso, por la oscuridad de que está rodeada. Pero cuando el asunto tomó mayor incremento fué al desaparecer el alumbrado público. Los caídos se contaron por mayor, y los más quedaban sujetos por el cuello, cuando no esperaban tal contratiempo. Esperamos que se dispondrá la colocación de algunas señales que eviten el peligro.

— *Imposiciones*. — Cincuenta y siete se hicieron el domingo último en la Caja de ahorros de esta capital. De ellas siete nuevas, que ascendieron á la cantidad de 18939 reales; y se devolvieron 27590 35, á solicitud de ocho imponentes, tres de ellos por saldo.

— *El descanso del torero*. — Cuando el otoño concluye—y se aproxima el invierno,—la gran fiesta nacional,—esas funciones de cuernos,—que causan nuestro desleite—y que son nuestro embeleso,—se suspenden en las plazas—que en las provincias tenemos,—y no vuelve á haber mas toros,—ni vuelve á haber mas encierros,—hasta que vienen las auras,—y hasta que sopian los céfros—de la hermosa primavera,—la estación de los ensueños.—Muy pronto el descanso viene—para el valiente torero,—que se expone todo el año—de los toros en los cuernos,—con sus peligrosas suertes,—su peligroso denuedo—y su fría indiferencia—ante el animal soberbio,—que en los pastos andaluces,—y en la tienda adquirió el fuego,—que despues muestra en la plaza—al bulo

— 1884 —

Richard tenía los pelos de punta, bastantaba los dientes y temblaba como la hoja del árbol; era tal su espanto, que no pudo hacer el menor movimiento.

— Echa á andar,—dijo bruscamente Reynolds;—te repito que nada temas; en tanto que estés á nuestro lado, ningún peligro te amenazará.

El sargento hizo un esfuerzo y obedeció.

De un salto lanzóse hasta la escalinata que ante él se abría, y penetró como una avalancha en la habitación cuya puerta acababa de abrir maese Eudes.

La estancia en que penetraron los tres bandidos era el vestíbulo del castillo, cuyas proporciones artísticas no podían admirarse á causa de la oscuridad.

Maese Eudes abrió una puertecita que se hallaba á la izquierda, y dirigiéndose á Richard, que acababa de dejar en un sillón el inanimado cuerpo de Aldsh, le dijo:

— 1885 —

una en las ventanas todas parecían estar condenadas.

Aquella estancia, que no tenía hueco alguno por donde penetrara la luz, estaba sumergida en mas densa oscuridad que las que la precedían. Era imposible ver nada dentro de ella, ni aún á muy corta distancia; su pavimento debía estar alfombrado, porque los pasos de Reynolds no causaron el menor ruido.

El joven dejó á Aldsh sobre la alfombra. En aquel momento un ligero ruido resonó repentinamente detrás de él. Reynolds se volvió bruscamente, pero dos manos vigorosas cogieron de los brazos...

Sorprendido Reynolds, quiso gritar; pero un lienzo mojado que tapó su boca, ahogó el grito que iba á salir de su garganta.

Una cuerda, preparada sin duda de antemano, se ciñó á sus piernas y fué enrollada rápidamente alrededor de su cuerpo, atándole fuertemente los brazos, dejándole incapacitado de hacer ningún esfuerzo.

— 1886 —

Esto hecho, bajó en busca de Aldsh. En el momento de coger á la joven, detúvose y pareció obedecer á súbita reflexión.

— Es preciso separarlas,—dijo á media voz.—Estaban dormidas cuando salimos de la caverna... no saben si han venido juntas aquí... Si llevo á Diana al lado de su padre, despues de haberla arrancado de aquí de una manera evidente é indiscutible, preciso es que no pueda decir que he dejado en esta casa á Aldsh; preciso es que crea, como todo el mundo, que Aldsh ha quedado en las grutas en poder de La Chesnaye... Además si Van Helmont viene mañana, no hay necesidad de que vea á Diana.

Reynold permaneció algunos momentos en acuitud reflexiva; despues, y como obedeciendo á una determinación, cogió á Diana y volvió á subir las escaleras que acababa de bajar; pero en lugar de tomar el camino que habia seguido cuando subió con Diana, volvió á la izquierda y entró en

— 1888 —

— Entra ahí; en ese aposento encontrarás que comer y donde dormir; espera mis órdenes.

Obedeció el anciano sargento, y maese Eudes cerró enseguida la puerta.

— ¿A dónde vas á llevar esas mujeres?—preguntó á su hijo.—El efecto del narcótico cesará muy en breve, y antes de un cuarto de hora despertarán de su letargo.

— A la torre cilla situada enfrente del bosque,—respondió Reynolds.— Allí nadie puede verlas, aun cuando intentasen forzar las ventanas. Además, no pienso que esté aquí por mucho tiempo, porque mañana, así que hayan ajusticiado á Mercurio, llevaré á Diana al lado de su padre.

— Presto has dado al olvido el juramento que me prestaste,—dijo maese Eudes con violencia.—¿No me has jurado que hasta que conociera el plazo fatal que amenaza mi vida te consagrarias únicamente á mi servicio? — Es muy cierto, padre mio,—dijo

— 1888 —

— Presto has dado al olvido el juramento que me prestaste,—dijo maese Eudes con violencia.—¿No me has jurado que hasta que conociera el plazo fatal que amenaza mi vida te consagrarias únicamente á mi servicio? — Es muy cierto, padre mio,—dijo

— Presto has dado al olvido el juramento que me prestaste,—dijo maese Eudes con violencia.—¿No me has jurado que hasta que conociera el plazo fatal que amenaza mi vida te consagrarias únicamente á mi servicio? — Es muy cierto, padre mio,—dijo

— Presto has dado al olvido el juramento que me prestaste,—dijo maese Eudes con violencia.—¿No me has jurado que hasta que conociera el plazo fatal que amenaza mi vida te consagrarias únicamente á mi servicio? — Es muy cierto, padre mio,—dijo

— Presto has dado al olvido el juramento que me prestaste,—dijo maese Eudes con violencia.—¿No me has jurado que hasta que conociera el plazo fatal que amenaza mi vida te consagrarias únicamente á mi servicio? — Es muy cierto, padre mio,—dijo

— Presto has dado al olvido el juramento que me prestaste,—dijo maese Eudes con violencia.—¿No me has jurado que hasta que conociera el plazo fatal que amenaza mi vida te consagrarias únicamente á mi servicio? — Es muy cierto, padre mio,—dijo

siempre embistiendo.—Al fin, hallará descanso.—cabe su hogar el torero, — que gozará sus placeres—sin azares y sin riesgos—al lado de amante esposa, — que le profesa amor ciego, — y de sus pequeños hijos, — que jugando á ser toreros hacen de las sillas toros — y de dos palos los cuernos, — mientras el padre se goza — sus amantes hijos viendo, — y la esposa ante una Virgen — eleva piadosos rezos — porque á su esposo querido, — como hasta aquí es que lea; — que es un cuadro de familia, — y es siempre un idilio tierno — cuando vuelve á sus hogares — á descansar el torero.

Alarma.—Los vecinos de una casa de la calle de Armas, anteañoche á las nueve, oyeron golpes extraños en las inmediaciones de referida casa. Inmediatamente dieron aviso al municipal del distrito, que acudió en compañía de otro, practicando un escrupuloso reconocimiento del que resultó que no se justificaban las sospechas, puesto que en los tejados y paredes divisorias no había señales de ninguna clase.

Obras.—Se ha acordado por el Ayuntamiento que se lleven á cabo las obras necesarias en el pozo de los jardines de la Agricultura, para la colocación en buenas condiciones del pulsómetro adquirido para el riego de los jardines y arboledas.

Decomiso.—En la plaza de la Corredera fueron decomisados ayer dos kilos de pescada que se hallaban en estado de putrefacción.

El pan nuestro.—Por la calle de Letrados caminaba ayer una caballería arrastrando un volquete, cargado de granzas. Al animal se le antojó no andar más, y aquí fué Troya. El conductor la emprendió á palos después de caer una vez al suelo, y como pudiera sacudir una estera, repetía los golpes sobre el indefenso animal, reuniéndose al rededor muchos curiosos, una rúea de burros, uno de los carros conductores de carnes, dos carruajes de alquiler, uno particular, tres eguadores, un pionero y un mozo de cordel. Ya se iba apurando la paciencia del carrero, cuando se le prestaron algunos auxilios por varios hombres, y el problema quedó resuelto. Pero los transeúntes sufrieron molestias sin cuento, porque la calle estuvo interrumpida cerca de quince minutos, lo cual no es poco tratándose de una de las arterias más principales de Córdoba, y por lo tanto de mayor circulación. Sabemos que las señales que deben indicar la entrada y salida de carruajes en esta y otras calles, se han encargado hácese más de dos meses á una casa de Sevilla, y la verdad es que urge su colocación.

Subasta.—El 28 se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital una suerte de tierra con olivos, de la dehesa Castil Rabio, término de Lucena, por el tipo de 143 pesetas y 44 céntimos.

Efemérides.—HOY.—1477.—Sitio de Utrera por los reyes Católicos.—1882.—Gran crecida del Ebro.—1883.—El ataque de la Torre toma posesión de la embajada de París.

Real orden.—Se ha dictado una por el ministro de la Guerra autorizando á los capitanes generales de los distritos para que concedan un mes de licencia á los jefes, oficiales é individuos de tropa, con motivo de las próximas Pascuas.

Trampa.—En el pavimento de la calle de Torrijos se ha abierto un profundo agujero, con honores de sima, que tiene comunicacion con una antigua cloaca. Como la aparicion de esta trampa tuvo lugar hace ya algunos dias, creemos que el municipal del distrito, si está bien de la vista, habrá hecho lo que procede, si no espera á dar de una vez el parte referente á la rotura de una pieza ó algun suceso análogo, que es facil contra si aquello continúa en semejante estado.

Regreso.—Lo ha verificado á esta capital nuestro ilustrado amigo el Ingeniero Agrónomo de esta provincia y Secretario de la Junta de Agricultura señor don Juan de Dios de la Puente y Rocha, después de girar la visita á los terminos de Benaméjiz y Palenciana, donde existe canuto de langosta. Esperamos no se harán esperar los trabajos convenientes para la extincion de la plaga en tiempo oportuno.

Adelante.—Se está resanando el pavimento de la calle de Osio, que lo pedia con mucha necesidad.

Traslado.—Nuestro estimado amigo el notario señor don Antonio Ortiz Castañón, ha trasladado su despacho

y domicilio á la casa número cinco de la calle de los Morillos.

Acuerdo.—Parece que el Ayuntamiento ha acordado en su última sesión remover el expediente incoado sobre demolicion de la puerta de A'modóvar. No alcanzamos á comprender el beneficio que á la poblacion pueda reportar la demolicion de esta entrada á la misma, digna de ser conservada no solo por el perfecto estado en que se hallan sus construcciones y por el carácter especial que ostenta con la almenada crestera que la corona, sino tambien porque si de tan imperiosa necesidad se considera el ensanche de la poblacion por esa parte, podria quedarse aislada en la via pública la referida puerta, restaurándola y embelleciéndola convenientemente, por cuyo medio, además de ofrecer una idea recomendable de la cultura de la poblacion, no se destruiria un monumento que algo significa, ya que no es dable exigir otros que le avantejen.

Hallazgo.—Un cordón y correa encontrado anteañoche en la via pública, se halla á disposicion de su dueño en la oficina de la guardia municipal.

Pronósticos.—Segun todos ellos, para el 30 nos esperan grandes y continuadas lluvias. Pues sea.

En su lugar.—La junta de instruccion pública, después de consignar en actas el profundo disgusto con que habia sabido el fallecimiento del digno director de la Escuela Normal, nuestro inolvidable amigo don José de Liano Merás, que ejerció dicho cargo mas de cuarenta y cuatro años, ha pedido á la Diputacion una pensión vitalicia para la señora viuda. Nada mas justo.

Oscuridad.—En el centro de la plazuela de Beavente, muy concurrida por propios y extraños, luce diariamente un conjunto de tizne de la más fina, resultado del puesto ambulante que allí coloca un vendedor de picon. Hay más: la tapa del tragante está siempre fuera de su sitio, estorbando el paso de carruajes que se dirigen á la Catedral. Esto, unido á los diferentes baches que adornan el piso de la calle de Pedregosa, hace que esta via sea digna de que se fije una mirada por quien corresponda, y de seguro hará una buena obra.

Precio.—El máximo de la fanega de cebada en esta provincia en Setiembre último, fué el de 5 pesetas y 49 céntimos en Montoro; y el mínimo 3 y 33 en Hinojosa.

Lo dicho.—Nuestro apreciable colega local *La Provincia* nos escita á que digamos lo que creamos debe hacerse respecto á la instalacion en Córdoba del Colegio de Hermanos de Infantería. Ya hace dias deploramos que se haya creído imposible lo que consideramos hacadero y de inmensa conveniencia local. No solo los edificios que indica nuestro estimado colega serian utilizables, sino tambien otros muchos, como el antiguo cuartel del Puente y el de San Ramon. Además del ex-convento del Carmen, se cuenta con el de las Dueñas, Concepcion y agua otro de fácil arriendo ó adquisicion. No hace un año aún, que el capitán general trató de que los cuatro escuadrones que el Gobierno trataba de traer á Andalucía, se estableciesen en Córdoba, y el señor Polavieja quedó altamente satisfecho, como recordarán nuestros lectores, de la conferencia que celebró en el Gobierno militar con los señores Presidente de la Diputacion y el Alcalde de esta capital, que le demostraron la facilidad de acuartelar en Córdoba dicha fuerza. Por aquellos ó parecidos medios, podria ahora hacerse lo que se desea. Y así lo esperamos seguramente, apelando al patriotismo de todos.

Revistas.—Muchos periódicos nos honran transcribiendo literalmente las revistas agrícolas que publicamos los lunes; y nuestra honra seria mayor si indicaran su procedencia.

Gastos.—Por los menores en las Casas Consistoriales, abonó el ayuntamiento el trimestre anterior, 277 pesetas y 44 céntimos.

Compañías.—Se están formando varias en Córdoba para interesarse en el sorteo de la lotería de Navidad. Alguna tomará un crecido número de buletes. Les deseamos buen acierto.

A otro sitio.—Los asientos de piedra del salon de la Victoria, parece se colócarán en las largas calles de sinadas á paseos en el real de la feria de Nuestra Señora de la Salud. Nos parece bien.

Extracto.—El martes publicó el periódico oficial de esta provincia los

acuerdos tomados por la Diputacion provincial el 4 de Marzo y primero de Abril últimos.

Caza.—Los sócios que el sábado fueron á Campo-alto, regresaron á Córdoba hace dos noches, después de dar muerte á unos cuatrocientos conejos. Es decir: honra y provecho.

Venga de ahí.—Parece que están ya vencidas las dificultades que se oponian al establecimiento del tranvía expreso diario entre Madrid y Cádiz, y que muy en breve quedará definitivamente establecido, con obligacion de traer y llevar la correspondencia.

Solicitud.—Con informe favorable se ha elevado á la Superioridad la de permuta de los maestros de adultos de la derecha de esta capital, y de la elemental de San Pedro y Aguerquia.

Lotería.—El próximo sorteo tendrá lugar el veinte y seis del corriente.

Toros.—Un periódico sevillano dice que son de buena estampa y muchas carnes los de la ganadería cordobaesa de la señora viuda de Barrionuevo, que, como hemos dicho, se lidiarán el día 30 en aquella plaza.

Cupones.—Al medio por ciento anuncia el Banco de España que descontará los de Diciembre.

Ministro.—Dicen de Madrid que el domingo ó lunes próximo, si el estado de la salud pública lo permite, pasará por Córdoba el señor Romero Robledo con direccion á Antequera.

Sociedad taurina.—Se dice que hay el pensamiento de crear una para dar dos corridas de toreros cada mes, de Abril á Setiembre; que será de 250 el número de los sócios, y que se construirá un pequeño circo, al que solo asistirán las familias de aquellos.

Pensamiento.—Se cree firmemente en la sangre que corre; pero se duda mucho de las legítimas.

Tiempo reglamentario.—El preciso para obtener el máximo de jubilacion, se trata de aumentar hasta los 40 años.

Canitar.—Soñé en eromas y flores, — cuando fingia durmiendo — el contacto de tu boca, — y el perfume de tu aliento.

Homicidio.—En la madrugada del 16 fué muerto en Lucena, a consecuencia de un disparo de pistola, el vecino de aquella ciudad Vicente Vergara. El autor del crimen fué preso al poco tiempo por la Guardia civil, que lo condujo á la cárcel, ocupándose el arma con que cometió el delito.

Profesores.—Los del Colegio de segunda enseñanza de Hinojosa, incorporado al Instituto de Córdoba, son: don José y don Juan de Dios Peres; don Antonio Moreno Gu; don Genaro Marquez y don Pedro Diaz Varco.

Detenidos.—A las ocho de la noche del 15 fueron sorprendidos en las afueras de la ciudad de Lucena, por fuerza de la Guardia civil, dos individuos que regresaban á dicha ciudad después de haber cazado dos conejos. Dichos sujetos llevaban además dos escopetas y un huron, todo lo cual fué puesto á disposicion del juzgado respectivo, al que fueron denunciados los infractores.

Horrores.—El tran de mercancías que salió para Córdoba una de estas noches de Sevilla, arrolló junto al cementerio de San Fernando á una señora decentemente vestida, destruyéndola de cintura para arriba. Se ignora si fué el hecho casual.

En todas partes.—La tarde del 17 del corriente fué preso en Hinojosa, por la Guardia civil, un hombre que en completo estado de embriaguez habia dirigido insultos y amenazas á José Murillo en su casa-taller de zapatería de dicha poblacion. El alborotador fué conducido á la cárcel, quedando á disposicion del Juzgado municipal.

Sustituta.—Lo ha sido nombrada interina de la escuela de Zamoranos (Priego) deña Josefa Matas.

Local.—Se ha dispuesto se hagan las obras precisas en el de la primera escuela de niñas de Lucena, para evitar el peligro que amenaza.

Solemnidad.—Con mucha se celebró la noche del domingo en el elegante salon de la Academia de Bellas Artes de Sevilla, la distribucion de premios, bajo la presidencia del que tiene la de la Academia, nuestro antiguo amigo señor conde de Casa Galindo. A su derecha estaba el capitán general señor Polavieja, y á su izquierda el gobernador civil señor Leguina. El discurso del presidente fué muy aplaudido. La fachada del local estaba iluminada y con lujosas colgaduras.

Vacante.—Lo está con el haber de 1375 pesetas la Secretaría del Ayuntamiento de Marmolejo.

Reglamento.—Ya se ha aprobado el del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Linares.

La opinion.—Continúa la prensa de Sevilla haciendo justos elogios de la gestion administrativa del Alcalde interino señor Monti, que ageno á toda pasion política no fija su atencion mas que en los adelantos y mejoras de la poblacion. Y añade un colega: «Eso es lo que á todos nos interesa, y eso es lo que constituye un verdadero título para la gratitud de sus conciudadanos.» Conformes.

Noterías.—Están vacantes las de Casabermeja, Algarrobo, Coin y una de Méjiga.

Gato por liebre.—Ha sido decomisada estos dias en Sevilla gran cantidad de carne de caballo, dispuesta para embutidos. Modos de vivir.

Desusado.—¡Suelta el dinero! — gritó un hombre deteniéndose en una calle desierta á mi amigo X... ¡Suelta el dinero (añadió) ó me obligarás á hacer lo que no he hecho en mi vida! — X... dió el dinero que llevaba. — ¡Qué iba usted á hacer? (dijo después) gasenarme? — No señor, trabajar.

Vinos nuevos.—Por considerarse estos perjudiciales á la salud, se ha prohibido en Tudela espedirlos sin haber estado en las cubas dos meses por lo menos. Téngase presente.

Sin miedo.—En París por lo visto no se teme al cólera, pues desde que se declaró allí ha aumentado mucho la concurrencia á los teatros. En los últimos domingos han recaudado las empresas de 36937 francos á 48034.

Exito.—Con uno muy ruidoso cantó hace tres noches en el teatro Lara de Madrid la señorita Romero, las peteneras traducidas de Mad. Jadie, que tuvo que repetir muchas veces.

Alumbrado eléctrico.—Se ha adoptado este para el interior de los coches en la línea férrea de Liverpool y Manchester.

Boletín religioso.

—Hoy, San Félix de Valois, confesor y fundador.—Mañana, La Presentacion de Nra. Sra.

—**Jubilación de un difunto.**—Hoy, en la Parroquia del Sagrario, por la señora doña Elisa Zapata y Torrealba, en sufragio de su difunto esposo el I. mo. Señor Don Eduardo Altuna y Lopez.

—Sexto dia de solemne novena á los Gloriosos Patronos San Aciselo y Santa Victoria, en la Iglesia de San Pablo, costeadá por varios devotos, dando principio al toque de oraciones.

—Sexto dia de solemne novena que la Congregacion de Madres Cristianas dedica á su excelsa protectora Maria Santísima de la Anunciacion, en la Real Iglesia de San Hipólito, dando principio á las cuatro y media de la tarde: expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará la estacion y el Santo Rosario, se cantará la Letanía de la Virgen, siguiendo la Novena y el sermón. El Excmo. Sr. Obispo concede 40 dias de indulgencia por la asistencia á la novena y por cada uno de sus actos.

—Sexto dia de novena á los Santos Patronos Aciselo y Victoria, en la ermita de Nra. Sra. del Socorro, á las oraciones.

—Los asociados á la órde de Meria, visitarán hoy á Nra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

†
LA SEÑORITA
D. M. DEL CARMEN ZURBANO PERRUCA
Falleció el 20 de Octubre de 1884.
(R. I. P. A.)

Todas las misas que se celebren hoy en la capilla de Nuestra Señora del Rosario en la iglesia de San Pablo, desde las ocho en adelante, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su madre, hermanos, hermanas políticas y demás parientes, suplican á sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

†
PRIMER ANIVERSARIO.
EL SEÑOR
D. Bernardino Bartolomé y Garcia Medrano,
falleció el 21 de Noviembre de 1883.
R. I. P.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el 21 del corriente, en sufragio de su alma, en la parroquia de San Nicolás de la Villa, recibirán el estipendio de diez reales; en los dias 21 y 22 habrá manifestado en las Reparadoras del Sagrado Corazon (San Juan), en sufragio de dicho señor.

†
SÉTIMO ANIVERSARIO.
EL ILMO. SEÑOR
D. EDUARDO ALTUNA Y LOPEZ,
(Q. E. P. D.)
falleció el 22 de Noviembre de 1877.

Todas las Misas que se celebren en la capilla de la Purísima Concepcion de la nave de el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, en los dias 20, 21 y 22 del corriente, serán aplicadas en sufragio de el alma de dicho Ilmo. Señor.

†
PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR
D. MANUEL RAON Y LOPEZ
falleció el dia 22 de Noviembre de 1883.
R. I. P. A.

Los Señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el sábado 22 del corriente, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Su viuda, hijos é hijos políticos, ruegan encarecidamente á sus amigos, lo tengan presente en sus oraciones.

Imp. del Oficio de Córdoba.

Salud a todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábica.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dyspepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, d'abética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es también fortificante para criar los niños débiles.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolas de Rusia, de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el señor Doctor don Manuel Saenz de Tejada de Córdoba, etc., etc.

«Cura número 69,324.—«Soissons Atine», el 10 de enero 1868. Hace dos años que padecía, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago. No podía digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de tomar la «revalenta du Barry». Desde entonces las fuerzas vuelven, digiere y no padezco más.—«De Chassel», condesa de Gourgues.»

Número 72,448.—La Señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales e insomnios pertinaces.

«Cura número 62,845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Número 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 40,270.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El señor Doctor médico Marín, de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218. El Coronel Watson de la Gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. Número 18,744. El Doctor médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento. Número 49,527. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de escosos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas. Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Aguilera Masana.—Vicente Ferrer y Cia.—Alomar y Uria.—Bazulio Buñil y Cia.—Kmlilo Martignole.—Amadeo Gros.—G. M. Vehil, y todos los boticarios y farmaciares del país. Depósito en esta Ciudad: don Francisco Aviles, Cuesta de Lujan, Sres. Martínez y Urbano, Alfios 17.

Jarabe de Digital, de Lucia.



5. La digital, uno de los mas activos y enérgicos medicamentos indígenas, es el corazón lo que el ópio al organismo todo, obrando sobre los órganos de la circulación, a la vez que sobre los secretorios de la orina. Según Homolle y Quevenne, hace descender las pulsaciones en el individuo sometido a su influencia hasta treinta por minuto: recomendándose en su consecuencia en las hipertrofias del corazón, palpitaciones nerviosas, y en todos aquellos estados patológicos en que se nota exageración en la actividad cardíaca, ya sea debida a procesos febriles, ya a espasmos; y como diurético en la ascitis, anasarca, hidropicardía, además de las extremidades, pleuresía e hidropesía de las articulaciones. Cuando por su administración continuada se presentaran vómitos, retortijones de estómago, cólicos o dolores de cabeza, debe suspenderse por cuatro o seis días, para volver a su uso pasado este tiempo. Uso. En las afecciones del corazón una cucharadita de café de media en media hora hasta la sedación, y cuando se empiecen como diurético de dos a seis diarias. Precio, 8 reales. Depósito general, en la Farmacia central del Licenciado don José de Lucia.—Alfios 9, Córdoba.

Subasta. En nuestro número correspondiente al viernes 31 de Octubre último, se anuncia la subasta judicial de la magnífica finca de olivar y tierras que fueran parte del cortijo llamado el Salorarte, término de la ciudad de Bujalance y Sureste, para el día 4 de Diciembre inmediato.

Se vende ó arrienda, en pocos casos por precio muy económico, una suerte de olivar compuesta de 200 olivos y algunos arboles frutales, que existen en el término de Adamuz. Para enterarse de su precio y condiciones, diríjase a don Barique Gacto, en Córdoba.

Venta. Se hace de un tostador de café, en buen estado, en la casa número 4, plaza de San Felipe.

Venta. En la panadería de la calle Montera núm. 3, se hace un bollo de manteca superiores, a puestas docena.

Arrendamiento. Se hace de un piso en la calle del Sol número, y graneros, y en la calle Alta de Santa Ana un piso alto. Manuales 6, darán razón.

A los cosecheros de aceite.

Están a la venta en la estación del Pedroso (Sevilla) cuarenta empiedros de granito legítimos para molinos de aceite, lo más superior: se hallarán en ellos con dos medias lunas, y en rodaderas con su asiento, todo a precios arreglados.

Dirigirse a D. Félix Zabalza Pedroso.

PASTA PECTORAL.

del Dr. ANDREU, de Barcelona.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS

ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo. Continúa y pertinaz producida por un gran coque en la garganta, a veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS

seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede a los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS

ferina ó de coque, que ataca con tanta pertinacia a los niños, causándoles vómitos, desgan y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta PASTA, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y anaféptico.

LA TOS

catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insuflible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en otros casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y OSOPOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Alivando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácil y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

Los ataques de ASMA durante la noche se calman al instante con los papeles azoados, quedando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

A las señoras

Se abusa tanto del anuncio para hacer creer lo que no existe, que nos vemos obligados a dejar al buen criterio de los que quieren comparar por sí mismos la rebaja que a todos nuestros artículos hacemos, efecto de las grandes compras que para esta estación tenemos hechas.

Que nuestros surtidos son estensísimos, variados, y abarcamos desde el artículo más barato el más excelente, lo sabe el público en general; para desengañarse, basta con visitar LA PASAMANERIA, y exigir las colecciones de tiras y entredos bordados, los flecos y agremes de terciopelo, abalorio, y otros: botones, blondas, encajes, motif, pendeloques, golas y cuanto pertenece al adorno para trajes de señoras y niños.

La sección de conderonera, como son flecos, borlas, agremes, alzapafios, abrazaderas, etc., también ha sufrido una considerable rebaja.

LA PASAMANERIA

19 ARCO REAL 19

ENFERMEDADES DEL PECHO

HIPOFOSFITOS DEL DR. CHURCHILL

El DOCTOR CHURCHILL autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas la existencia de una preparación que como verdaderas ni recomienda ninguna otra preparaciones que las que son fabricadas por M. SWANN, Farmacéutico, 12, Calle Castiglione, París.

Los Jarabes de Hipofosfitos de Sosa, de Cal y de Hierro, se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el frasco y además la etiqueta con la marca de fábrica de la Botica de SWANN.

Se expenden en las principales Boticas.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Extraiga la escapa, cura todas las afecciones de la piel del cuero y conserva, aumenta y devuelve su admirablemente el pelo.

NOVEDADES PARA SEÑORAS VILLAREJO HERMANAS, Ambrosio de Morales 14 (FRENTE AL SUIZO)

Este establecimiento, deseoso de corresponder a la benevolencia que el público viene dispensándole, tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedoras un nuevo, elegante, variado y completo surtido en sombreros de invierno, cepos, flores, plumas y adornos de fantasía.

ACEITE DE HIGADO de BACALAO de HOGG. Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios. Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; no pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Dolores de los Niños, etc. Escribir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias. ADVERTENCIA.—Evátese en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO de BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetado por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

Dr. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirugía, etc.

Dr. MANUEL S. CASTELLANOS. Habana, Marzo 9 de 1887.

De venta en las principales droguerías y Boticas.

Depósito general en España: para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Venta en Córdoba en las principales droguerías y farmacias al precio de 24 reales frasco grande y 13 el pequeño.

Aviso. En el establecimiento de José Barea, calle del Toril núm. 14, se expendrán cerdos a 6 reales y medio el kilo, y el tocino fresco a 5 reales y tres cuartillos. Además habrá un gran surtido completo de este artículo y de todo lo perteneciente a matanza. 30-15

Pérdida. De la dehesa de Algailarin, término de Adamuz, se extravió en la anterior semana una vaca colorada, con dos yernos en el lado derecho. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar a la calle del Lodo núm. 3, será gratificada. 34-4

CANARIOS. Se venden superiores en la calle de Ocaña número 4. 100-16

Leche de cabras. Se vende por cuenta de cosechero en la plazuela de Cuesto, núm. 31 (Pescadería), en casa de la viuda de don Ramon Molina. 34-2

Venta. Se hace de tres puertas de calle, diferentes pares pequeñas, otras varias de cristales y tres rejas, como también un piano y una cama de matrimonio. En la calle de Bataneros número 4, darán razón. 34-2

Dependiente. Una persona que posee conocimientos y práctica en contabilidad por partida doble, que escribe letra española, inglesa, francesa y gótica, y que tiene buenas referencias, desea encontrar colocación adecuada dentro ó fuera de esta capital. Los avisos, calle Alfayatas número 7. 34-2

Arrendamiento. Desde el 24 de Diciembre próximo se hace de la casa número 6 calle Fernán Núñez. Para tratar Espartería número 10. 34-2

Almoneda con última rebaja de precios. La hay de muebles, piano, cuadros al óleo y cobres, mesas de comedor y demás enseres de casa. Plaza de las Cañas 14, de 11 á 4 de la tarde. 34-2

Arrendamiento. Desde el 24 en adelante se hace de la casa calle de Lineros, núm. 36. En la inmediata darán razón. 34-3

Venta. En la carpintería de Juan Gans, Carrera de Puente número 114, se halla de venta una cómoda a precio sumamente arreglado. 34-4

Arrendamiento. Se hace de la casa calle José Rey, 18 triplicado, recién obrada, con buenas habitaciones altas y bajas, pozabudante y patio enjardinado. Dará razón de precio y condiciones, en la misma casa. J. y D.

AYUNTAMIENTO 20.

A voluntad de su dueño y para el día 1.º de Diciembre próximo, a las 12 de su mañana, se celebrará en subasta privada ante el Notario don José Sánchez Guerra, la venta de un olivar, término de Montoro, llamado los Aguayos, compuesto de 4360 plás, con su casa señorial, bodega, molino con 2 vigas, etc. Una huerta con el mismo nombre, con 3 fanegas de tierra, y de estas una destinada a regadío, compuesta de granados, naranjos y otros frutales, con 2 albarcas, casa de un cuerpo y agua de p' abundantísima. El pliego de condiciones y títulos se halla de manifiesto en el Ayuntamiento. 34-8

LA PRENSA

Alfios 19. Establecimiento de aceites de Adamuz y Montoro, vinagres de yema, jabones y semillas, a precios económicos. De dichos artículos se servirán los pedidos a domicilio con la mayor premura y eficacia posible.

El reputado profesor señor Gomez de Castro ha fijado su domicilio en esta ciudad calle José Rey, núm. 16, y ofrece sus conocimientos a los que gustan aprender el piano por el sistema que tiene adoptado como más apropiado para formar buenos artistas; siendo sus honorarios módicos. 2-2

Venta. Se vende la bella pendiente y pastos de la dehesa de la Grijuela, término de Espel y Vilaviciosa, y también se arrienda dicha dehesa por uno ó más años. Dará razón del precio y condiciones, Saavedra núm. 1. 34-7

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de Arenillas número 23, acristalada, con buenas y cómodas habitaciones. En la misma dará razón doña Antonia Jurado. 34-3

Joyería y Relojería de CASTILLO Y COSTI. Calle del Reloj, frente al Café Suizo.

Gran surtido en alhajas de plata y oro. Se hacen y confeccionan toda clase de piezas. Relojes oro, plata, níquel y acero. Se garantizan estos y las composuras.

Venta de barbechos. En el cortijo de Sancho Mirado, de este término, se venden los barbechos y oriales para hacerlos. También se acorja ganados. Se tratará con su poseedor don Miguel Raigon, en Montilla, Puerta de Aguilar, 10. 34-7

Consultorio médico-quirúrgico del señor doctor don Juan de Dios, Quiliseres de S. Rios 53, antes Almoraz. Consulta diaria de 12 á 2. Gratis a los pobres los Jueves y Domingos. 30-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 42 calle de la Feria, hoy San Fernando. Dará razón, Ambrosio de Morales núm. 3. 34-1

Venta. Se hace de la casa taller de herrería en la plaza de San Pedro número 12. Para tratar, de su precio con el procurador don Francisco Muñoz, calle de la Peja número 3. 34-1

El día 26 del corriente á las once de la mañana, en la Notaría de don Sebastian Pedraza, se vende en subasta privada el fruto de aceituna del olivar de Arévalo, de la testamentaria de don Patricio Peláez, Córdoba 19 de Noviembre de 1884. 3-1

Aguas de Villaharta

Acidulo carbónicas ferruginosas, bicarbonatado alcalinas.

Premiadas con medalla de bronce en la Exposición farmacéutica de 1883.

El creciente uso que se viene haciendo de estas maravillosas aguas tónico-reconstituyentes, y la justa fama de que gozan tanto en España como en el extranjero, son el mejor testimonio de los eficaces resultados que producen en el tratamiento de multitud de enfermedades, entre las que se pueden citar las dispepsias, gastralgias, catarros del estómago, viciales e intestinales, cólicos hepáticos y neuríticos, congestión e inflamación del hígado, cloromania, amenorrea, supresión del flujo menstrual, metrorragias, cálculos y arenillas etc., etc., y muy especialmente en la

Diabetes Sacarina

para cuyas prodigiosas curaciones no tiene rival. Estas aguas se siguen expendiendo perfectamente embotelladas, y sin pérdida de ninguno de sus principios mineralizadores, en todas las principales Farmacias de España y en esta ciudad, en el Depósito general y Administración, Farmacia del Doctor Marín. También pueden dirigirse pedidos a la dirección, calle de Ambrosio de Morales número 6, en esta capital, ó al Administrador en Villaharta, don Rafael Córdoba.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa. La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. París, en casa de J. FERRÉ, Pharmacien, Successeur de Brou, Rue de Richelieu, 103.

LA FUNERARIA.

1 Plazuela de Gerónimo Paez 1. En esta antigua casa encontrar el público un beneficio de 25 por 100 en el importe de los efectos comprados ó alquilados, cuya prima exigen por su recomendación los agentes encubiertos de este ramo, con los cuales no tiene esta Empresa inteligencia ni compromisos de ningún género.

1 PLAZUELA DE GERONIMO PAEZ 1

Este establecimiento, deseoso de corresponder a la benevolencia que el público viene dispensándole, tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedoras un nuevo, elegante, variado y completo surtido en sombreros de invierno, cepos, flores, plumas y adornos de fantasía.